

れたときから  
つた天照大御  
対的権力者で  
里中氏は考え  
は最高神であ  
断できない。  
を主張したの  
た。天岩屋か  
八百万の神に  
言えなくもな  
なく『和』を  
やかな性格を  
照大御神でし

か頼りなげな  
千年もの間、  
祭ってきたの  
る。

祭る伊勢神宮  
月、20年に一  
まれて新たな  
第8部は、こ  
本人の価値観



きょうの電力

ピーク

予想最大電力  
2,350万kW

供給力  
2,552万kW

「国民の憲法」要綱シンポ詳報 12、13面

	6時	9時	12時	15時
大阪	●	●	●	●
京都	●	●	●	●
舞鶴	●	●	●	●
神戸	●	●	●	●
豊岡	●	●	●	●
大津	●	●	●	●
奈良	●	●	●	●
和歌山	●	●	●	●
福井	●	●	●	●
岡山	●	●	●	●
広島	●	●	●	●
島根	●	●	●	●
高松	●	●	●	●
東京	●	●	●	●
名古屋	●	●	●	●
福岡	●	●	●	●

### 抄経産

現在世界で普通に行われ  
ている立ち技中心の柔道  
は、明治15年に嘉納治五郎  
が立ち上げた、いわゆる

「講道館柔道」である。一

方、旧制高校から引き継がれてき  
た「七帝柔道」は全く違うルール  
を持つ。▼組み合ってすぐに、自  
分から寝っ転がって寝技にいく  
「引き込み」が認められ、「待  
て」も場外もなく、勝負は一本勝  
ちのみ。現在も、旧帝大の北大、  
東北大、東大、名大、京大、阪  
大、九大の柔道部が伝統を守り、  
年1回、15人の団体戦でしのぎを  
削る。▼北大柔道部OBの作家、

増田俊也さんの自伝的青春小説  
『七帝柔道記』（角川書店）によ

ると、寝技の練習ばかりで、新入

部員の耳は畳にこすれて内出血で

腫れ上がる。病院でその血を抜い

てもらおうちに、先輩たちのよう

な石のように硬い「餃子耳」にな

る。まさに「練習量がすべて」と

いう壮絶な世界だ。▼そんな「七

帝柔道」の出身者が、不祥事の続

く全日本柔道連盟の立て直しに乗

り出すことになった。上村春樹会

長に代わって、会長就任が確実視

されている新日鉄住金会長兼最高

経営責任者の宗岡正二さん(67)

は、東大柔道部OBで現役時代は

主将を務めた。専務理事に就任予

定の元大阪府警本部長の近石康宏

・トヨタ自動車顧問(64)は、後輩

にあたる。▼ぜひお手本にしてほ

しいのが、廃園の危機もあった旭

山動物園の入場者数を日本一にし

た、前園長の小菅正夫さんだ。北

大柔道部主将として「七帝」を戦

った経験が、新しい取り組みを始

める時の糧になった、と語ってい

る。▼女子選手への暴力指導や助

成金の不正受給、幹部のセクハラ

と、全柔連を取り巻く闇はどこま

でも深い。果たして「講道館柔

道」の改革に、「七帝柔道」の経